
第2991回例会(第7回) 9月7日(木)12:00～食事 12:30～点鐘

新会員卓話（戸崎義人君、阿部高之君）

司会 副幹事 山竹 葉子 君

ロータリーソング斉唱 ソングリーダー 坂本 繁 君

 ♪奉仕の理想 ♪誰もいない海

ロータリーの中核的価値観の朗読及び四つのテスト提唱

職業奉仕委員会委員長 片岡 征哉 君

会長 深沢 英雄 君

こんにちは。自分がこの年度の会長になったとい
うことはこういうつながりもあったのではと思うこ
とがまた一つありました。
それは、この9月1日が、関東大震災から100年とい

う区切りの年であったからです。防災業を営んでい
る身としては、地震に関するお話をさせてもらいた
いと思います。
みなさんは、「駿河湾地震」という言葉を覚えて

いるでしょうか。 東海地方の大地震の可能性につ
いて、昭和44年以来論じられてきて、その中で、駿
河湾について、1854年の安政東海地震から120年以上
空白となっている。
大地震の間隔はおおむね100年から160年の間に起

こっているので、駿河湾大地震がいつ起こってもお
かしくない、という説が有力となり、おかげで地震
保険が日本一高い地域になってしまいました。
ところが、阪神淡路大地震、東日本大地震、熊本

大地震など、静岡でないところ、つまり地震保険が
それほど高くなかったところで大地震が起きてし
まったのです。こういう時、地震学者は、「幸い今
まで地震が起きなかったが、それゆえ危険が高まっ
ている。」ともっともらしいことを言うのです。
確かに御前崎の沈み込みや、御前崎と伊豆半島の

距離が縮まることで、海底プレートにひずみがた
まっている可能性は否定できません。ひずみとよく
言われますが、プレート理論から言えば、それは日
本のどこにでも当てはまることです。
大崩れは、フォッサマグナの南端で、よく崩れる

から大崩れというのであり、また南アルプスは毎年
わずかではありますが隆起しています。
地震が来ると言っている学者は、当たらないと喜

ばれる珍しい人たちです。

空白理論についても、ずいぶん前に、1944年に起こった
地震が、戦時中のため秘密にされ、データが公表されてい
なくて詳しいことが分からなかった。もしかしたら、その
地震でひずみがある程度解消されているかもしれない、と
いうことを、ある防災センターの所長が内緒で教えてくれ
ました。それがだんだん明らかになってきたせいか、「駿
河湾」が「駿河湾・遠州灘」になり、「東海沖」になり、
「東南海」になりついには「南海トラフ」という大きな範
囲で中心点がどんどん駿河湾から遠ざかっていきました。
それでも地震保険の料率は一番高いです。その辺について
は大畑君のほうが詳しいと思います。
自分の考えでは、静岡より先に関東ではないかと思って

います。かといっても、地震はいつ来るかわかりませんの
で、頭の片隅にでもシミュレーションをしていたほうが良
いと思います。行動の優先順位をあらかじめ家族や会社で
決めておくと良いでしょう。建物の中にいる場合は、まず
はその建物が倒壊しないかどうかが大事です。阪神淡路大
地震の時のある市役所の階がつぶれました。発生時が早朝
だったため人がいなかったので人的被害はありませんでし
たが、あれが勤務時間だったらと思うとぞっとします。危
ないと思ったら、緊急地震速報が出た瞬間に建物から逃げ
たほうが賢明です。工場なんかでは、安全エリアを作って
おくとよいでしょう。
関東大震災では、約105,000人の方が亡くなったと聞いて

います。また、デマによって亡くなられた方もいたとのこ
とです。いざというときは、正確な情報と冷静な判断が一
番重要です。
個人の思い込みによるＳＮＳ情報も鵜呑みにしたら危険

ですので気を付けましょう。また、地震の被害というのも
限られた地域になると思います。そのため、ロータリーも
2620地区だけではなく、もっと広い範囲でのネットワーク
があればよいのにと思います。
姉妹提携しなくても、交流していれば、より具体的適切

な支援がお互いにできるのではないかと思います。みんな
が困っているときに頼りにされるロータリアンになりたい
と思います。
以上会長挨拶でした。ありがとうございました。



職業奉仕委員会 委員長 片岡 征哉 君

本日例会終了後14時30分より久しぶりの焼津市校長
会と語る会を開催します。参加者は校長先生が21校
中21名です。校長会に出席される方はネームプレー
トをこのままつけておいてください。校長会終了時
に、回収します。よろしくお願いします。

親睦活動・スマイル委員会  諸田 洋之  君

中島 忍 君(美恵子様)(9.8)
福﨑 正展 君(衣見様)(9.13）

夫人誕生祝

芳村 正樹 君(H25.9.12)
渡仲 康之助 君(R1.9.12）

入会記念日

金丸 好孝 君 弥栄電工（株）(S61.9.13)

創立記念日

親睦活動・スマイル委員会 諸田 洋之  君

大畑 邦明 君
先日、長男の二人目が誕生しました。母子共々無事に
健康で何よりです。これから３人のじーになり、うれ
しい反面経済的にたいへんになります。会長になりま
したがまだまだお役立ち親切活動に磨きをかけ参る所
存です。

①秋田特別基金に募金を送ることとなりました、つ
きましてはメンバーの皆様より募金を集めさせて
もらいなおかつ災害特別基金より募金致します。

②クラブのロータリーカードを作る事となりました。
③米山記念館への寄付は３０００回例会と賀詞交歓
会にて募金を集め特別寄付として寄付致します。

幹事 村松 英和 君

①近隣クラブより例会変更通知が来ておりますので
回覧いたします。

②本9月7日と12月7日焼津グランドホテルにて工事が
行われ入口付近に工事車両が駐車致しますのでお
気お付け下さい。

③地区会員増強委員会よりロータリー塾・出会いの
広場の案内が来ております。入会3年未満の会員が
対象となりますので宜しくお願いします。

④募金箱を回しますので宜しくお願いします。

幹事 村松 英和 君

会員増強維・出席委員会
副委員長 良知 良浩 君

来週の例会は会員増強プロジェクトチーム発足につ
いてです。本日以上の出席をお願いします。

社会奉仕委員会 委員長 高橋 幸弘 君

10月19日にフリースクールの社会体験を行います。
この追加事業について、本日臨時理事会にて、可決
頂きましたので内容を報告します。社会体験の一つ
として、サッポロビール焼津工場さんフリースクー
ルとして、当クラブと一緒に実施したいとの意向を
頂きました。9月15日のビール粕等を使ったカブト
ムシの飼育を実験する体験を行うことになりました。
委員会メンバーを中心に対応します。

国際奉仕委員会 委員長 大畑 邦明 君

グローバルブランド地区委員であるインドのスレン
様からのメッセージを披露させて頂きます・

本日の暫定出席率
会員増強維持・出席委員会

副委員長 良知 良浩 君

暫定出席数は、58名中46名、出席率79パーセントです。 



大石 訓永 君（理事会）
青島 直久 君（理事会）
近藤 吉典 君（理事会）
仲野 和則 君（理事会）
奥川 将之 君（地区財団セミナー）
村松 英和 君（地区財団セミナー）
永田 貴三 君（委員会）
坂本 繁 君 （委員会）

会員数 出席数 出席率
8月10日
M-UP

8月10日確
定

出席率

9月7日 58(58) 45名 77.59% 8名 75.86%

卓話者：
戸崎義人君 戸崎建設株式会社
阿部高之君 株式会社阿部工務店

本日は、昨年度入会した二人の生業、仕事の事、趣味など
新会員卓話として紹介頂きました。
ありがとうございました。

9月7日 焼津市校長会と語る会
職業奉仕委員会担当

9月7日14：30から 焼津グランドホテルにて、
焼津市内22小中学校の校長と焼津ロータリークラブ
のメンバーと「職場環境」「企業学校理念」等に多
岐に渡るテーマでテーブルに分かれディスカッショ
ンを行いました。
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